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若者文化を取り入れたイベントの試みで世代に受け継がれていく催しが欲しい。新たな文化の
生まれ続ける、発展の地でより活気づく場所になる事を願う。

金シャチマネーのような金融政策。

街灯があまりなく、夜は真っ暗になる通りが少しあるので、そのような場所に街灯を増やして
ほしい。カラスにゴミ袋を荒らされている場所を見かけることがたまにあるので、ゴミを入れ
るボックスをもう少し増やしてもらえると嬉しい。私がよく思うのは、教育センターの近くの
通りが、よく荒らされているイメージがあるので、そこは特にボックスがあった方がいいかな
と思います。

おしゃれなカフェだったり、若者が楽しめるお店を増やしてほしい。熱田まつりなどのイベン
トもあり、素敵な町だと思う。

熱田神宮の周りに、伊勢のおかげ横丁みたいな食べ歩きやお土産屋などの楽しいスペースを作
ると良いと思う。例えば、おかげ横丁、犬山城下町周辺など。

地域での行事が少ない様に思います。区をあげてのイベントは大きな所で熱田まつりがあると
思いますが、花火の量を増やすなどしてくれると嬉しく思います。

犬の散歩、ほとんどの方がマナーを守っているが、たまにノーリードで犬を散歩させている人
を見かける。追いかけられたり、車の前に飛び出されたりと怖い思いをしたので、飼い主のマ
ナー向上への取り組みをお願いします。

正直に言うと出産、育児に関するサービスは未だに紙での申請なのかと愕然としています。
せっかくの会社の休みを役所に申請に行く手間がかかり、リフレッシュできないと思います。
電子申請が早く普及することを祈っています。

マイナンバーカード使用によるコンビニでの証明書取得ができるようにして欲しい。

熱田神宮があるのに、まわりの店舗等あまりにも活気が足りない。せっかく商店街もあるのに
あまりにも静かすぎる。

・堀川が臭くて汚いから清掃に力を入れたら良いのでは。 ・堀川に繋がっている？橋の柵を
高くして、飛び込みや事故を防げるように。 ・土日祝の夜の道路の見回り強化してほしい。
ヤンキーのバイク音がうるさいし、危ないから。 ・安いスーパーをもっと増やしてほしい。
高級スーパーよりも、庶民が行きやすい安いスーパーが少ないように感じたから。 ・熱田区
に住みたくなるようなメリットや他の区との差別化を計れるようなものを作った方が良いので
は。現時点で熱田区に住みたい！住んで良かった！！と思えるような事が特にないので。

問29．熱田区をさらに魅力あふれるまちにするために取り組むべき施策などがありまし
たら、ご自由にお書きください。

※下記のご意見は、公表すると支障のある記載や長文の場合などは、省略もしくは簡略したりな
どして掲載させていただいております。

１　29歳以下の意見

２　30歳代の意見
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・留学生のマナー向上。 ・路上でのマナー向上(喫煙、ペットのフンの処理、立ち小便の禁止
等)。 ・痴漢のポスターの「いつものように触った」という表現が気持ち悪すぎる。→加害者
の家庭崩壊はもちろん自覚させるべきだが、被害者の人生が崩壊する意識を持たせてほしい。
・今後何があっても女性用トイレはなくさない。 ・トランスジェンダー差別と言われても、
肉体が男性の場合女湯には入れないようにしてほしい。

観光名所や大型ショッピングモールがあり、便利で住みやすいと思います。ですが、逆にそこ
へ来る人が多くて土日は車を駐車場から出すのも一苦労します(仕方がないと諦めています)。
区の方にがんばってほしい事は、治安の維持です。今悪いとは思わないので、このまま悪くな
らないようにしてほしいです。子どもがいるので、子ども達が安心して遊べる公園が減らない
といいなと願っています。

白鳥公園が非常に汚い。ゴミは落ちているし、草は伸びっぱなしで薄暗い印象がある。治安向
上のために、そういったところの整備を積極的に行ってほしい。

・基本的には熱田区だろうと他の区だろうと、住みやすい所に人は集まると思うので、医療、
教育、福祉など行政の根幹がしっかりしていることが大事だと思う。特に介護問題は切実で、
これからの時代は子育て世代と介護世代が重なってしまう人が増えると思うので、早急に取り
組んでほしいです(講座よりも制度の充実！！)。 ・熱田区はやっぱり熱田神宮が最大の魅力
です。でもその周辺の神宮商店街が淋しい感じなので、再開発されればな…とちょっと思って
います。 ・熱田ブランドマークのキャッチコピーが全然響かなかったのですが…。どこの地
名を入れ換えても成立するくらい漠然とした内容だったので、キャッチコピーとして頼りない
気がします。

・歩きタバコ、吸い殻が気になる。 ・公園の砂場や遊具の定期点検はされているのか？ ・
交通量が多い所で、子供が安全に通学できるよう見守って欲しい。

何より防災という点で、南海トラフへの津波対策を第一として進めて欲しいです。特にハード
面で、課題は沢山あります。飛島村のように防潮堤を二重締切矢板工法として津波に強いもの
へ作り変えたり、堀川口の津波に強い防潮水門の新設は、熱田区としても強く要望し進めて欲
しいと思います。南海トラフ地震で日本が大きな被害となり、名古屋市内熱田区等の低地にお
ける津波被害で壊滅的になったら、復興も難しいと思います。津波被害を受けた地域には人も
企業も戻らないと思います。その為、ハード面である程度津波を防ぎ被害も少なく済んだとな
ると、人々の希望も芽生え、復興もより進みやすいと思います。まずはハード面でやれる事は
やる事だと思います。

熱田駅周辺の再開発を早急に進めて欲しいです。

住みながら何をどのようなことをしてるのかできるのか考えたことがなく、こどもの頃に図書
館を利用していた程度で地域との関わりが少ないとアンケートに答えながら気づきました。ど
うしても中区や金山方面が生活区域となってしまうので、熱田区の中心部に出向くことは半年
に一度程度です。今は必要な情報を取りに行かなければ、地域の活動を把握できておりません
が、自然に生活に溶け込むような形になったら意識が変わるのかなと思いました。主要駅など
での掲載設置、SNSで活発に地域のお知らせなどが発信されるともっと身近なものになるかと思
います。限られた中で大変難しいと思いますが、今後も住み続けて行く中で、都度必要なサー
ビスは変化していくものだと思います。自分自身の意識も変えていかねばならないと思いまし
た。

堀川やその周辺がきれいになるといいと思う。
熱田神宮周辺も店が増えたらいいと思う。
せっかく熱田神宮や国際会議場があって人が集まったりするのに、もったいないと思う。
パトロールなどを強化したり、環境を整備したりしてほしい。
あと白鳥学区はファミリー向けの賃貸が少ない。家賃が高い。
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熱田区にはせっかく熱田神宮があるのだから、伊勢神宮のおかげ横丁の様な飲食店やお土産屋
などがあればもっと活気づくのではないでしょうか？熱田祭りの時はあれだけ人が集まるのだ
から、行政主体で検討していただきたいです。

野良猫対策に力をいれて欲しい。地域猫保護団体は、エサやりをするが各家庭の庭先でした野
良猫の糞までは把握していないのが現状である。

コロナでいろいろできなくなっていた子育て支援をもっと早く再開してほしかった。子育てサ
ロンもコロナ禍で中止ばかりで孤独な思いをしたことを根に持っています。

せっかく熱田神宮があるのにそれを地域の商業に生かしきれていないと思うので、おかげ横丁
のようなものをつくるなど、商店街付近を再開発すべきだと思います。

古き良き街と朽ち果てゆく街は紙一重だと感じる。3年以上住んでいるがこんなに馴染めない、
慣れない街(区)は初めて。
生活に楽しみがなく暗い気持ちでいることが多い。土地、不動産のことは全くの無知だが、安
かろう悪かろうだと思う。
古い風習が多くアナログな自治会運営、高齢者の変な人が多い(人目につく歩道で堂々と放尿す
る人を何回も見たのはこの区が初めて)など。

熱田神宮前の商店街が寂れていてとても寂しい。活気ある街に再開発されると嬉しい。

屋内で子供が遊べる場所がもっと多いとありがたいと感じます。公園は多く屋外での遊ぶ施設
は充実しているように感じますが、屋内の施設は遠くに行かないといけないため、もっと増や
していただけるとありがたいです。あと、公園が便利で利用者も多いためか、ゴミが多いと感
じます。一人一人のマナーの啓発をお願いできますと幸いです。よろしくお願いいたします。

自転車道が整備されたことがよい。しかし事故防止のためにはさらなる自転車道の整備が必
要。歩行者、自転車、車全てを守り事故を減らすためには自転車道の整備は効果的。
また、熱田図書館に乳幼児が遊べる場所を作って欲しい。保護者が図書館を利用しやすくなる
し乳幼児を連れていき、本を読む習慣がつく。

お盆休み期間などを利用して、川に灯籠を流すイベントや花火大会など開催したら良いと思い
ます。6月の花火大会を8月に変更してみてはどうでしょうか？夏の思い出として大人、子供も
問わず心に残ると思います。又、熱田区ハーフマラソン大会など開催して欲しいです。芸能人
なども招待すると参加人数も増えると思います。

駅前商店街に活気がなくゴーストタウンと化しているのが寂しい。空きテナントを有効に活用
して、若い人達の店を増やして欲しい。

・おいしいご飯屋さんが増えると良い。 ・防犯カメラを増やしてほしい。 ・なにも無い
分、静かなまちであると思います。

神宮前商店街が閉店しているお店が多く寂しい印象です。伊勢神宮のおかげ横丁のように、お
土産物や名産品を売るお店が出店するようになれば、活気のある商店街になると思います。そ
のためには、歴史と景観に配慮した街づくりとその基盤となる条例、規則の整備をお願いした
いと思います。

飲食店の充実。

３　40歳代の意見

-3-



野良猫やハトのエサやりを止めさせる。

・もう少し商店街と呼ばれる所にお店が増えてほしい。 ・日比野商店街やJR熱田駅～名鉄神
宮前のところのアーケードとか、もう少し若い子も来るような店舗を増やしたり、区民が使え
る場所ができればもっと人が動くと思う。 ・センチュリーホール～日比野の所もシャッター
だらけになってしまっている。 ・中央卸売市場ももっと柳橋の所みたいになれば良いと思
う。名駅にお店などのMAPを作って置く(飲食、病院、スーパーなどの)。

六番町駅に駐輪場を増やしてほしい。

熱田区役所周辺の活性化。老朽化した名古屋市中央卸売市場の建て替え支援事業。

・熱田神宮前商店街。 ・区役所横空き地(駐車場？？)。 2点有効に使ってほしいです。再開
発が進んでいますが、地元だけではなく他県の方も来て頂ける様な町づくりにしてほしいで
す。

ガードレールや壁のスプレーによる落書きがあったら、なるべく消していった方が景観がよく
なります(熱田西町の森林局の周囲のガードレールに古いスプレー落書きがいつまでもあり、防
犯上にも悪影響です)。あと車線が消えています→路駐も増えると思います。植え込みを整備し
て頂きありがとうございました(熱田西町、生涯センター前交差点)。見晴らしが改善され、安
全対策にもなりました。これからも必要なメンテナンス等を引き続き宜しくお願い致します。

使ってない土地を田畑にして、月額いくら～でシェア田畑をやってほしい。

保育園を増やす。治安の向上。大人が生活する分には不便と感じないが、子供に関しては不
安。資源ごみの回収を増やしてほしい。また、ごみの持ち込み出来る所がほしい。ごみについ
てはかなり不便だと感じている。

年金暮らしの高齢者が住みやすいようにしてほしい。

熱田神宮がもっと他県の方々が来た時に楽しいと思える場所になればいいと思います。神宮は
そのままでいいので、周りの飲食店やおみやげ屋さんなど、おかげ横丁のように栄えてほしい
です。

熱田神宮の周りを活気ある場所にして、参拝だけでなく、街巡りもしてもらえるような街づく
りをしてほしい。シャッター街の商店街では寂し過ぎる。

近隣の高蔵公園に球技場がありますが、土日は野球チームが占領していて全く遊べません。
有料の施設で予約しているのであれば分かりますが、無料で誰しもが遊べるはずですよね？
さも当然のように占領していることについて区役所として対応はしないのでしょうか
平日の夕方にサッカーや野球をしている団体もありますが、どの団体も占領はしておらず、お
互いに邪魔しあわないように共存できています。
土日の野球チームのみ、自分たちのグランドだから練習中は出ていけという雰囲気です。
こちらが先に使っていてもお構いなしに占領してくるのはいかがなものかと思います。
伝統のあるチームで黙認状態でしょうか？

アーケードそのものと、熱田-神宮前間の線路南側の広大な土地の再開発をすれば魅力的になる
のではないかと思います。
地権者問題などで難しいのだろうとも思っています。

今あるものの活性化。
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公園や緑は多く、行く場所も沢山あり、交通の便も良く魅力はある。あとは清掃がなされて綺
麗で安心感のある街の景観、不審者や交通違反者(車、自転車)の取り締まりを強化して欲しい
です。

マイナンバーを利用した住民票発行サービスなど、名古屋市に強く要望すべき。以前、名古屋
市に質問したところ、「要望しているところであるが予算が無い」との回答。疑問を持った市
民に回答する内容ではないと感じました。多くの人員で行政サービスにあたっているところを
拝見すると、複数年の人件費を見直すだけで、すぐに取り組めるように感じての質問でした。
ITを積極的に利用しなければ、民間の企業なら倒産します。納税額の多い愛知県内の市町村で
はこのあたりへの意識が極端に低いのだろうと感じております。他県、県内の他の市町村に出
来ているなか、名古屋市には出来ていないことから見直す。そのような考えを持つところから
取り組まれるのが良いと思います。私は民間企業の社員で、転勤が多く、長い期間、とどまる
ことのない市民ですので、これらの改善の有無に特段の影響を受けませんが、予算を使ってこ
のような紙のアンケートを手配する人件費があるのであれば、尚更のこと、惰性で進められる
ことがないようにされることが、信頼される行政への近道であり、敢えて厳しくコメントさせ
ていただきました。市民の声を聞くことも大切ですが、民間の企業が働き方改革に取り組み、
効率化を図るなか、市職員の教育、部内業務の時代相応の改善が求められるところであり、ひ
いては、その取り組みが、行政サービスを効果的に向上し、寄与していくことを申し添えま
す。

飲食店の充実。

近くに外国人だけが、住んでいるマンションあります。1階も外国人が運営する店舗が並んでお
り、駐車、深夜の音楽や笑い声、溜まり場にもなっています。
最低限のマナーは守ってほしいが、野放しになっています。

熱田神宮を中心に魅力的な街だと思ってます。各年代の子供達が積極的に交流できる機会が増
えるといいのかなぁとも思います。

子育てや福祉など様々な支援活動があるのはいいと思います。ですが、自分が高齢者世帯や子
育て世帯に該当しないので、地域と繋がりたくても繋がりにくいなと感じています。そういう
どこにも属さない住民にも他の方々と交流できる機会があったらいいなと思います。

熱田神宮を起点に、たくさんの人が訪れるまちにしてほしい。史跡だけではなく、食べたいも
の、買いたいもの、体験できるものがあるスポットがあると魅力が増すと思う。観光ツアーの
バスがとまったり、修学旅行生が来てくれるようになるといいなと思う。

熱田神宮周辺の活性化サポートもしくは開発をすすめ、観光客集客に力を入れたらどうか。商
店街は閑散としていてもったいないと思う。

定期的にボランティア活動を紹介し、子供も大人も参加してもらえる企画などがあれば良いと
思う。ボランティアを通じて、仲間、話し相手が出来れば理想。

大学が近くに出来た為、学生が増えている。ゴミ出しのルールがどうしてもルーズになってい
ると思う。工場が減り、マンションが増えているので、新しいファミリーが子育てしやすく、
小学生が安心して遊べる所が増えればいいと思う。給食は無料にしてあげればいいと思う(中学
校まで)。

何でも相談できるフリーダイヤルがあると良いと思います。

４　50歳代の意見
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熱田神宮前商店街をシャッター通りを減らす事が出来ると活気が出るのでは？熱田区は全体的
に交通の便が良いのは魅力の1つですが、そのせいで住居費が高いのも現実。若い人が住み易く
なる様な住居費をおさえる事が出来、子育てし易い環境をもう少し整えれば(保育園の充実、公
園の整備等々)活気が出てより素晴らしい熱田区になると思います。宜しくお願いします。

名鉄神宮前↔JR熱田駅間の再開発。シャッター商店街になっているので、伊勢のおかげ横丁のよ
うに熱田神宮を活用した、もっと人が集まる＝活気ある街づくりをしてもらいたい。同時に歩
道にタバコやペットボトルのゴミが多いため、美化活動をもっと積極的に行っていく。

目安箱を各町内に1つ設置してほしい。神宮(熱田神宮と線路の間)を魅力ある商店街にしてほし
い。

高齢になると情報だけでは具体的に動くことができないように思う。信頼できる相談先があれ
ばいいと思う。

もっと再開発される所が増えると、新鮮味が増すかもしれない。そうなれば、それが魅力につ
ながると思う。

熱田神宮にお参りに行っても、それだけで帰って来てしまう。地方から知人が来ても、他に見
てもらう所がなく、とても申し訳ない気持ちになる。区役所の空き地と商店街をリニューアル
して、おかげ横丁をやってほしい。

今後老朽化したものを建て替える際には、人や周囲のことをよく考えてほしいです。例えば神
宮前駅にあった「開かずの踏切」あとの歩道橋、勾配がきつすぎて自転車を押してのぼるのが
困難です。エレベーターがあるからいいじゃない的に小さいエレベーターがありますが、それ
も小さすぎて不便。もっと使う人のことを考えて！！(高さがいるのなら、のぼる途中で広めの
踊り場のようなのを作って小休憩できるようにするとか。その下では軽く雨宿りできるし)せっ
かく新しく何かを作っても皆に嫌われて使われないのではバカバカしい投資だと思う。見た目
もイマイチ…もう少し観光地らしくそれなりに風情のあるものにしてほしかった。熱田区の区
政を担う人たち一人一人がもっと美意識、歴史、文化に対する意識を高く持ってください。外
部から提案してもほぼ聞く耳を持ってないようなので職員の間で努力するしかないと思う。

日比野駅など駅周辺にお店が少なく活気がないので、お店を増やしてセンチュリーホールに来
た人達が寄っていきやすい環境にして欲しい。

積極的に観光地、食べ物を発信することに加えて体験できる施設、場所も発信していく
(YouTube、インスタグラム、tiktokなど)。海外に向けて英語などでも配信する。

日比野駅近くにもっと若者に人気のお店(ファーストフードなど)などがあると大学生が集まる
と思う。安価なお店。

・治安維持に努めて欲しい。　・特に警察の見回り活動をお願いします。

防犯を強化しパトロールとかしてほしい。

1．フリーマーケットを希望しています。 2．運転していて気になる信号が1つあります。大瀬
古町の信号ですが、神宮前から千年へ向かう時に大瀬古の信号ですが、直進と右折の車線を書
いて頂くと助かります。
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高齢者世帯が多くあると感じています。また小さい子供さんがいる世帯も、今の居住地ではほ
とんど無いように感じています。特に取り組むべき施策は思いつきませんが、安心に住める環
境づくりに取り組んでも良いのではないでしょうか。

事務作業でミスが少ないこと、バラツキ(人によって説明が違う)などを少なくする努力は必要
だと思います。またミスを追及された時、聞く耳を持つことも大切だと思います。揉め事の数
が少ないことも大切ではありますが、何が問題になっているか考える力が信頼ある行政かそう
でないかの分かれ道です。それから熱田神宮周辺の土地活用は観光資源を台無しにしていると
思います。魅力は作っていかないと将来の税収に結びつきません。お客さんを呼び、活性化を
計った上で行政のサービスを考えて下さい。

公園のイスをきれいに作り直してほしい。きれいなイスになれば、地域の人達が座りに来て、
話し相手ができるのでは…。

民間施設のお試しや割引、アスリートからの指導体験、熱田区のホームページを見たらポイン
トが貯まるなど見るきっかけを作る。

熱田神宮周辺の再開発。

教養講座を開催して欲しい。

熱田神宮前の「シャッター通り」活性化をお願いしたいです。

住人が少ない学区、地域も行政サービスが行き届くようにしてほしい。

行政や一部の活動家？優先ではなく、誰もが気軽に参加できる常設のスペースやコミュニティ
の拡充。

声の広報は速達できますが、料金の無駄使いと思います。

熱田区の歴史に特化して掘り下げて下さい。区役所へ行けば見れるけどね。カラス多すぎ、朝
うるさいです。やさしく、わかりやすく、ゆっくりと、あわてずに進めて下さい。三年後には
運営している。

名鉄神宮前の熱田神宮側は何になりますか？名鉄周辺老舗のお店も、JR熱田駅周辺ももっと綺
麗になるといいと思います。もう少し魅力あるお店、清潔感のある街になると良いと思いま
す。宜しくお願いします。頑張って下さい。

最近はなんでもネットで見て下さいという物ばかりですが、そういった事が苦手な人や高齢者
には新聞の広告などで知らせてもらえるとありがたいのですが。

マンションなど集合住宅の人々の地域活動への参加を促していただきたい。

交通(駅、地下鉄)等、人々が集まる所や街にアスナル金山のようなシンボリックな施設を創
り、皆が楽しく行動して、生活ができるよう取り組んでほしい。

熱田神宮など全国に知られている場所が他にもありながら、あまり有効に使っていない気がす
る。地元の協力が必要ならば、熱田区民に対する優遇が多少あっても良いのではないか。もっ
と地元優遇であっても良いのではないか。

５　60歳代の意見
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歩道の街路樹の根元から雑草がたくさん伸びていて見苦しいです。もっと管理をして街をきれ
いにしてほしいです。雑草が生えている花壇の前の住民が草を抜いてくれたら良いですが、他
人事だと思っているのか、みなさん関心がないようですね。街をきれいにするキャンペーンを
行い、地元住民のボランティアを募集したらいかがでしょうか。自分の家の周りだけでもやっ
ていただけたら良いです。ＬＧＢＴ法案が通り、女装した痴漢や性犯罪が増えるのではないか
と懸念しています。女性や子どもを守っていただくよう、パトロール強化してほしいです。

人の心の痛みがわかる熱田区でありますように。個人事業主が持続できますようにと願うばか
りです(手遅れですが)。長い長～い不況と不幸な人生を少しでも幸せにして欲しいです。

地域の問題や情報及びトラブル等について、気軽に確認、問い合わせの出来る様な電話等での
窓口があれば教えて欲しいです。

大宝学区にいると、お店が少ないと思います。飲食店、スーパー等。学生が多く集まる場も少
ない。

熱田といえば熱田神宮。朔日市なども開催されたり、熱田まつりなどイベントがありますが
…、神宮前商店街がせっかく新しいお店がオープンしても、少ししたら閉店してほっていたり
して残念です。なんとかもう少し活気のある場になれたらと思います。少し本題とは離れるか
と思いますが…、安心安全面で言わせていただくなら、幹線道路へ出る中道が広い幅なのに一
方通行で、そのすぐ横の道が車がすれ違えないような細い道で両方通行のため、前から車が来
るとバックしなければならなく危ないと思います(白鳥学区です)。検討していただきたいと思
います。これからも住みよい街でありますように、区役所の皆様ありがとうございます。

広い範囲でカラスの数が多くて心配です。

新しいワンルームのアパートが前や横などに学区内にも乱立して建てられています。入退出も
はやく、治安の方は大丈夫なのでしょうか？

神宮近くをもっと行きたいと思う場所にしてほしいです。今はすごく暗い感じだ。

・熱田神宮東側アーケード周辺の再開発。 ・堀川の浄化と周辺の植樹、遊歩道づくり(エリア
ごとに季節に話題性をもたせる)。 例 しだれ梅ゾーン、はなももゾーン、あじさいゾーン、
ラベンダーゾーン、ネモフィラゾーン、コキアゾーンなど

・幹線道路沿いの植栽が成長し、落葉やその下側に小枝が伸びて、左折・右折で自宅へ入るの
が見にくくなることがある。 ・ポイント時代なので、ゴミ袋にゴミを拾って回収所へ持って
いったらポイントをつけ、それが貯まったら地域の商店で買物ができるようにすると面白い気
がする。 ・保健委員さんの苦労も感じる。分別不仕分けなのが多い。もっとお手当てをあげ
てもよいと思う。

一戸建てが多い地域に住んでいるので、防犯防止のためのセミナー等を開催してほしい。

私の住んでいる町内は老朽化が進んでいて、若い家族が見られなくなっています。昔のように
子供が公園に集まって遊ぶ姿も見なくなり、活気がないように思っていますので、是非若い家
族が増えるような熱田区を望みます。

公園や神社、寺などにおける、ネコ、カラス等へのエサやり禁止の条例化。

公聴会、広報会の開催。
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・商店街を活発、ちゃんと復活させて欲しい(活気欲しい)。 ・観光地にして欲しい。 ・
スーパー、薬局、飲食店欲しい。　・あいさつ、声かけ。

よくわかりません。今もってよくやって下さっていると思います。

このような難しいテーマを真剣に考えたことがなく、返答に困ってしまいました。時代が変
わって、今は子育てや地域とのつながりが昔とは変化しているのでしょうね。昔は子供会のつ
ながりや町内会の行事が活発だったと思います。そういう近所とのお付き合いも活発になると
楽しい地域になれるのかも…？

私の家は日比野中学校の通学路の途中にあるのですが、一部の男子生徒達が裏道の四つ角で5～
6人位で30分位は大きな声でしゃべったり、タッチごっこだったり、止まっている車にすれすれ
当たらない様に石をなげて遊んでいる。とにかくうるさい。その様な事がなくなる様にモラ
ル、マナーを教える事をして欲しい。

後期高齢者にとって何も予定がないことが一番問題だと思う。・今月「行かないかん所があ
る」 ・今日「やらないかん用がある」 この2つがあれば、大抵外に出ると思う。着る物を考
えたり「化粧」したりも…。公園に水をやる、草を取るでもOK。かまえる習い事や勉強もよい
が、身近で毎日出来ることが一番重要。

小学校、中学校、学校のまわりは通学路なので、もっと清掃、安全に気を配ってほしい。責任
者は誰なのかな？と感じる。

神宮前の再開発をして人を呼び込む。周辺は飲食店が少なく、さびれている。名鉄パレの跡地
は何ができるのか。伊勢はおかげ横丁で賑わっているが、同じ神宮(熱田)でも商店街がさびれ
ている。活性化して欲しい。せっかくの歴史のある町なので、町全体活気が欲しい。そうする
事によって人が集まり、魅力ある町になると思います。まず神宮駅前再開発して欲しい。

高齢者が多くなり、町内会活動が先細りしている地域に若い世代の家族が転入してきても、な
かなか町内会活動に馴染めない印象があります。

神宮東公園内の自転車マナー悪い（かなりのスピードにて横をすり抜ける）。白鳥公園は公園
内は自転車は走れない（看板あり）。

イベントは適度に行われていると思いますが、イベントの周知が十分に行われていないと感じ
ます。広報なごやだけでなく、より早くより多く知らせる活動をして欲しい。

アンケート用紙が届き改めて行政が今取り組んでいることを知り好感が持てた。先日、東京の
方にどこに住んでいるかと聞かれすかさず熱田神宮のある熱田区と返答するが熱田神宮をご存
知なかった。確かにJR東海のキャンペーンでも見たことがなかったかも。折角の由緒ある神社
所在地なのでもっと県外へアピールし神宮前駅周辺も今の古びたアーケード街も一新し人の流
れが戻るといいなと思う。そのためにはクラウドファンディングの利用や構想の募集もよいの
では。開発できない理由が多々あるのであろうが表玄関が寂れていてはもったいないと思う。

このまま住民に寄り添った街づくりをし続けて下さい。

うちの近所は街灯が少ないかな？と思う。

小規模でも熱田区民が気軽に参加できる催しものがあると嬉しい。
そういう場で要望や意見をだせるとより良いまちにできると思う。
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お願い！ 共立総合病院、南東交差点、薬局ウェルシア前ですが、横断歩道(白線・ライン)を
書いてください。朝交通量が多く、小学生の登下校を安全に通学出来る為に是非お願い致しま
す。

地域の発信が少ないと思います。

・子供の声かけ(あやしい人と思ってびっくりする事があるが)。 ・老人にやさしい(誰も
が)。

職員の教育をしてほしい。担当者によって対応が違うことがあります。

してほしいことは思いつきませんが、毎年熱田まつりは楽しみにしております。

田舎の土地にあるような、新しく来た人達に対して温かく見守り助けてくれるうような、まだ
町には昔からの土地の人と新しく住み着いた人とは、何か一つ川の向こうにいるような、互い
に他人事のような目で見ている気がします。これからも強くなっていく気がします。

色々な施策の開催があると思うが、区役所庁舎で行うことが多いのではないか。外に出て行う
方法なども検討実施する事が良いと思う。

神宮前商店街がシャッター通りになっているのが淋しい。伊勢のおはらい町やおかげ横丁まで
とは言わないが、もう少し何とかならないのかと思います。

高齢の運転事故が多発しているので、次の免許更新を思案中です。自転車での行動となると、
ヘルメットを使用した方がいいと思ってます。ヘルメットの割引を区役所で取り扱ってほし
い。ちなみに春日井市役所では、ヘルメットを展示して手続きすると少し安くなるとか。

名鉄パレの跡地は何ができるのでしょうか。計画済でしたら認識不足で申し訳ありません。以
前はパレはミニ百貨店で、食料品、日用品、衣類、寝装品等と一応揃い便利でした。高齢者(私
も含みます)には栄、名駅まで出向かなくても気軽に買物できるお店でした。現在のパレマル
シェは踏切を越えねばならず、私は今のところ不自由なくひとりで行けますが、一部の高齢者
の方には少しハードルが高いのではと思います。ショッピングモール、大型店舗は要りませ
ん。若い人はどこへでも行けますから…。魅力にあふれなくても誰もが便利で暮らしやすく、
やさしいまちを望みます。

町内の役員からの発信がない(声掛けがない)。私は時々役をやりますが、ダメもとで声掛けし
てます。

日比野の交差点で、歩行者信号を専用にできないか。スクランブル交差点がベスト。特に左折
する車がそのまま突切ることがある。

熱田区内にある歴史や伝統文化を多くの人に知ってもらう為、もっと多くの情報を発信すると
良いと思います。

老人の多い町なので、遠くへ行けない人の為に近場で参加できる取り組みを増やしてほしい。

福祉の拡大 ・授産所製品の販売拡大を。 (例)図書館内で展示販売(人が集客できている)。
金山駅構内。幼稚園、保育園、小・中・高学校。もっと強力な支援を！！ (追加)名古屋市定
例会議場の市会議員さん達へ販売。

６　70歳代の意見
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子供達の教育がもっと充実をしてほしいのは、地域との連携プレイをかかさずに力を入れなが
らも、子供達の教育の場と地域との触れ合う、交流する機会をもっと増やしてほしいです。老
若男女問わず幅広い人達や子育てをしながらの人達や地域の人達や子供達の教育の場にもいじ
め予防学の講座やセミナーや勉強会を積極的にどんどん増やしてほしいです。気軽に誰でも参
加できる仕組を増やしてほしいです。ヤングケアラーとケアラーのことも無視はせずに、ほ
かっておくことはせずに、これも大問題のことなので、社会福祉協議会との連携プレイをかか
さずに力を入れながらも、子供達の教育の場と、地域との人達にも密接にしつつ、ヤングケア
ラーとケアラー両方のことをきちんとしっかりと把握をしてほしいのです。ヤングケアラー同
士の交流の場を広げて増やしてほしいし、ヤングケアラーが気軽に相談ができるところを増や
してほしいし、ヤングケアラー同士が気軽に足を運ぶことができる居場所を増やしてほしい
し、ケアラー同士の交流の場を広げて増やしてほしいし、ケアラーが気軽に相談ができるとこ
ろを増やしてほしいし、ケアラー同士が気軽に足を運ぶことができる居場所を増やしてほしい
のです。

熱田区役所周辺の神宮前商店街の活気がどんどん失われています。民間の施設のため、行政の
関与は難しいと思いますが、伊勢神宮の「おかげ横丁」のように、地元の力を集約し、観光客
の集客を向上させ、商業施設として成功させている事例もあります。名鉄神宮前駅を中心とし
た活気ある町作りには、商業施設の誘致を含め、行政の関与も重要であると考えます。私の自
宅周辺は、白鳥庭園、白鳥公園、熱田神宮公園など、樹木に囲まれた環境があり、生活にもゆ
とりが出来、暮らしやすい環境が整備されています。しかし、堀川両岸の桜並木は植樹されて
から長期になりますが、なかなか成長しません。樹木を成長させるには、木の特性を考慮した
管理が必要と思います。広葉樹なら落葉は次の年の成長を補う肥料の役目があるにも拘わら
ず、綺麗に清掃され腐葉土としての効果を除去されたり、根元まで舗装されると、樹木として
は成長が阻害されているのではないでしょうか？

毎日暑い中お疲れ様です。選挙の投票会場がイオンの３階に変更になったこと、とても良かっ
たと思います。相乗効果もバッチリ！！高齢者が多いこともあって、見直しとなり、地図上に
て区画を確認したところ、戦後間もないままだったとか？あらゆる方向からの見直しが求めら
れているのかな…と。他にも又新たな発見に出会えるかもしれません。より「住みたくなるま
ち」熱田に期待を込めまして、今後共宜しくお願い申し上げます。

歩道に雑草が伸び放題になっています。草刈りをしていただけませんか。

・熱田区は街で神宮熱田さんが唯一の自然かなーで、他の自然がある地域と交流又交換宿泊で
の子供の成長をと思います。 ・この頃子供が物作りをする授業とか日常でも少ないので、行
政が腕のあるリタイヤした人を募り指導をと…。

公園や歩道などの清掃活動や通学路や交差点などでの交通安全活動は、本来住民の仕事だと思
うが、どこで、どんな活動をしているのかが分からない。区役所のどこかの課にきいたら、そ
のような情報が得られるのであれば、私も参加したいと思う。また、これは学区の問題だが、
昨今は母親が仕事を持っていることが普通で、登校時の旗当番がむずかしいようなことを聞
く。これも、PTAだけで解決しようとせず、老人も含めて学区全体で考えていけば、解決が楽に
なると思う。

1．熱田神宮を基盤とした色々な行事。　2．文化小劇でのコンサート。

1．祭の形態を変える。老若男女の参加。子は親の背中をみて育つ。「元気を出してワッショ
イ」だけでは寂しすぎる。 2．我先に、ポイ捨て、あいさつができない人を変える。 3．公
共交通の乗り物の優先席に、何の障害もないような若者がどんと座っている。 以上、学校、
家庭、地域どういう教育をしているのだ！喝！！

７　80歳代の意見
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現在私の住んでいる町内会長は高齢であり、地域の安全等の企画実行等到底望みは少ない。高
齢化が進む町内において、現在仕事をしている若者たちに是非町内の活動に参加出来る何かの
対策がほしい。又町内会長は高齢でもリーダーシップがとれるよう、やる気のある方に是非町
内のために活躍してほしい。

民生委員を増やしてほしい。近所で婦人会等の集まりを多くして、近所の様子が分かる様にし
たい。噂話だけで終わりにしたくないです。

夜道が暗い道が多い(生活道路)。

0歳児から預ってくれる所を自治体で考えて下さると、若いお母さんは助かると思います。

私共80代の方の家庭では冠婚葬祭のお返品が高価な物が多く、各家庭でも処分するのに困って
いる家庭が多くあると思いますが、区役所様で回収してバザーか何かの形で、災害用の費用に
するとか、何かそういった点取り組んで頂けないでしょうか。以前は7階ホールで催された事が
あったと記憶しておりますが、よろしく御検討頂ければと思います。

熱田区全体の魅力をアップするという考え方と、場所を決めて集中的に魅力を持たせ、周囲に
波及させようという考え方がある。現熱田区を見たところ、特に堀川以西で魅力が感じられる
所がほとんど無い。これをどう考えるか、また区役所近辺の将来像がどのようになっているの
か、区民に具体像が描けていない。区だけで出来ないことも多いが、少しでも早急に取り上げ
て欲しい。

耐震リフォームを分かりやすく。補助金の事など。

熱田神宮をもっと前面に。伊勢神宮と共にもっと連なって発展期待。やっとかめ横丁などお願
いします。

コロナで家で過ごす時間が多くなりました。体力も落ちて歩くのも大変です。公園などで体力
を付ける為、軽いリズム音楽で運動と踊りとかやさしいのが良いと思います。学校でもやって
いるそうです(小学生、大人も)。

交通安全対策(通学路の安全整備)。老朽化した施設の改善。沢上陸橋の高齢者が利用がしやす
い様改善。

1．高齢者、老人、障害児・者、グループホームの取り組みを積極的に行ってほしい。 2．グ
ループホームの増設、取り組みを多くしてほしい。 3．屋上屋と重ねる役所仕事が多すぎる。
住民を信頼していない証拠では。不信からは何も生まれない。 4．老人の障害認定はもっとも
ひどいもの。5人でやっていると正当化しているようだが、保険料あって医療対応が全くない。
法に訴え裁判にしてもいいぐらいひどいもの、これでいいのか。

広報なごや熱田区版をみるようにしてます。

町内にある掲示板に定期的に貼り出される”学区だより”。年をとって立ち読み辛くなりまし
た。希望者には有料配布とか考えられませんか。

このまま各サービスの質は下げずに行ってほしい。

このような税金と人件費の無駄遣いをやめてください。

８　その他（年齢不詳）の意見
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